

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: - (1995)

Heft: 78

Rubrik: Les Suisses dans l'hexagone

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les Suisses dans l'hexagone

MORT D'UN ERMITE

Nous avons eu la tristesse d'apprendre le décès de Jean Zamofing, au mois de juin dernier. Le Messager Suisse venait de consacrer un article à celui qu'on appelait "Le Suisse de l'île du nord" (n°75). Jean Zamofing vivait en ermite sur l'une des îles de la Gironde. Il y avait acquis un domaine dans les années 50, mais les flots et les flammes ont eu raison de son exploitation agricole de 50 ha et de son château. Le Suisse s'était alors muré dans sa solitude, réduisant au strict minimum ses contacts avec le monde des hommes, vivant à la spartiate dans un abri de fortune aménagé au milieu des ruines de son château. Là, il lisait, surtout des ouvrages économiques, et suivait chaque jour les cours de la bourse à la radio. Des histoires de toutes sortes circulaient sur sa fortune supposée, ses allées et venues mystérieuses. C'est que Jean Zamofing avait l'habitude de disparaître pendant des périodes plus ou moins longues.

Ce sont des personnes qui lui rendaient visite régulièrement qui ont découvert son corps. L'île au Suisse est désormais déserte, et Jean Zamofing a gardé ses secrets avec lui.

CHAMPIONNE DE TIR

La double-nationale Cécile Duperret a remporté les championnats de France de tir en plein air. Une consécration pour cette jeune fille de 25 ans, habituée depuis des années à rafler les titres départementaux et régionaux. Membre de la société des Tireurs suisses de Lyon, Cécile Duperret a totalisé 582 points sur un maximum de 600 dans l'épreuve à la carabine du 60 balles couché. Cette victoire ne sera sans doute pas la dernière pour la jeune fille, originaire de Rougemont (VD), et qui devrait continuer son brillant parcours tant sur le plan national qu'international.

GROUPE D'ÉTUDES HELVÉTIQUES DE PARIS

Les réunions mensuelles du Groupe d'Etudes Helvétiques de Paris (GEHP) ont repris en septembre. Les prochaines sont programmées les lundis 9 octobre, 13 novembre et 11 décembre à 19h ; elles auront lieu à l'hôtel Bedford, 17 rue de l'Arcade, 75008 Paris. Parallèlement, le GEHP va reprendre ses travaux sur la révision de la Constitution suisse. Le fruit de ces réflexions sera adressé à la commission mise en place par le Conseil fédéral, afin de préparer la réforme de la Constitution.

Le GEHP se consacre également à défendre et faire valoir les droits des Suisses de l'étranger. Lors de sa dernière Assemblée Générale, le GEHP a voté des motions concernant notamment :

- la création par voie législative d'un Conseil de la Cinquième Suisse, consultatif et représentatif, élu au suffrage universel direct par les citoyens immatriculés auprès des représentations diplomatiques ou consulaires.
- la reconnaissance de plein droit ou la naturalisation facilitée sans condition de résidence pour tout étranger d'origine suisse ayant conservé des liens culturels et affectifs avec la Suisse.

Renseignements auprès de Philippe Alliaume, 3 rue Marcelin Berthelot, 92130 Issy-les-Moulineaux, tél et fax : (1) 46 38 81 16.

JEUNES SUISSES D'ÎLE-DE-FRANCE

L'Association des Jeunes Suisses d'Île-de-France (AJSIF) se consacre prioritairement à la préparation d'un second colloque des jeunes, qui s'inscrirait dans le prolongement de celui de 1987. Le but de ce colloque est de répondre aux attentes des jeunes Suisses et double-nationaux établis en France. Ce colloque prendra la forme de conférences, suivies d'un cer-

tain nombre de tables rondes. L'AJSIF soutient également l'acquisition de la nationalité Suisse pour tous les étrangers d'origine suisse, après les inégalités existantes, malgré la modification de la loi en 1984. Les Jeunes Suisses d'Île-de-France ne veulent oublier ni la culture ni les loisirs, et organiseront cette année voyages et activités sportives.

Renseignements auprès de Jean-Pierre Bonneteau, 57 av du Général de Gaulle, 78290 Croissy sur Seine.

UNION SPORTIVE SUISSE

Les entraînements de football reprennent pour l'équipe Fanion de l'Union Sportive Suisse (USS). Les joueurs se retrouvent tous les mardis de 19h à 21h, et tous les vendredis de 19h à 20h30 dans un nouveau lieu, le stade Suzanne Lenglen, 2 rue Louis Armand, 75015 Paris. L'USS disputera trois matchs au mois d'octobre. L'équipe Fanion joue à domicile au Parc interdépartemental des sports de Choisy-le-Roi, plaine nord, terrain n°14. Venez nombreux pour les encourager!

Renseignements auprès de Martin Strelbel, président de l'USS, 9 rue Boileau, 94210 La Varenne St-Hilaire, tél : 46 87 57 99.

UNION CHORALE SUISSE

Les répétitions de l'Union Chorale Suisse ont recommencé depuis le mois de septembre. Tous les mercredis soir, chanteuses et chanteurs se retrouvent à 19h30 au 10, rue des Messageries, 75010 Paris.

Dans une ambiance amicale, ils peaufinent leur répertoire, qui s'étend des chansons traditionnelles suisses aux airs plus classiques. Pas besoin de savoir chanter en professionnel, ni même de connaître le solfège pour les rejoindre.

S'adresser à Agnès Foscoso, 53, rue Chardon Lagache, 75016 Paris, tél: 42 88 31 11